

## 3 PREGUNTAS A:

### Adaptación. Las ventajas de los profesionales individuales

**Alberto Schuster**

PRESIDENTE DEL CONSEJO PROFESIONAL DE CIENCIAS ECONÓMICAS DE LA CABA

“El crecimiento es lo mejor para la profesión”



¿Cuál es la situación actual del profesional de Ciencias Económicas?

Partamos de la base de que el profesional de Ciencias Económicas es el que mejor se puede adaptar a las condiciones cambiantes de la Argentina. Y en momentos como estos, cuando hay un crecimiento potente, la demanda de nuestros servicios es mayor. También se incrementan los trámites regulatorios y todo eso implica mayor carga laboral para nuestros

matriculados. Y el dinamismo de la economía se nota, también, en los nuevos egresados. Son 3.000 nuevos por año que se suman a los 65.116 que tenemos a la fecha y de los cuales, claro, los contadores son la amplia mayoría: 60.515 del total.

Hablando de contadores, ¿existe, como denuncian algunos profesionales, una tendencia a la concentración en grandes estudios? No. Como en el resto de las actividades en la nuestra hay empresas chicas, medianas y grandes. Hay

espacio para todos y, repito, el crecimiento permite que otros profesionales, como los economistas o los administradores, también encuentren sus propias áreas de trabajo. Es más, de alguna manera los más beneficiados serían los contadores individuales o los estudios más chicos, ya que el crecimiento más dinámico se origina en las pymes, el cliente tradicional de esos contadores.

¿Cuáles son, entonces, los problemas más habituales? Por ejemplo, un proyecto para

modificar la Ley de Concursos o el atraso en cobrar honorarios para quienes trabajan en la Justicia. Pero, a diferencia de otras épocas, buscamos resolver los inconvenientes. Por ejemplo, agilizando la relación con los organismos tributarios, ya sea la AFIP como la AGIP. Incrementamos los cursos de capacitación para nuestros asociados. Siempre habrá problemas, el tema es resolverlos.

**Oscar Martínez**

omartinez@clarin.com